

Templerlexikon Niederlassungen Deutschland

Zagelbach = *Besitz*

Zagelbach, heutiger Name Zahlbach, wurde im 19. Jahrhundert zur Stadt Mainz eingemeindet und ist in den Mainzer Stadtteilen Mainz-Bretzenheim und Mainz-Oberstadt aufgegangen. Der Ortsname leitet sich vom mittelalterlichen Zagelbach ab, an dem die Ortschaft entstanden war.

Am 31.10.1218 tauschten die Templer von Mainz, genannt wird dabei auch ihr Komtur Berthold, ihre Güter in Zagelbach gegen Güter der Benediktiner in Mombach ein.

Literatur- bzw. Quellennachweis:

- **Labonde**; Joe: „Die Templer in Deutschland“ Aachen 2010, S. 221 u. 239, Teilabdruck d. Urkunde.
- **Schüpferling**; Michael: „Der Tempelherren- Orden in Deutschland“ Dissertation philos. Fakultät der Universität Freiburg in der Schweiz Bamberg 1915, S. 38.
- **wikipedia**

Bearbeitungsstand: abgeschlossen am: 5. 7. 2011, Artikel v. F. Sengstock